

## **BAB V**

### **PENUTUP**

#### **A. Simpulan**

Berdasarkan hasil penelitian tentang upaya Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut dalam meningkatkan partisipasi pemilih pada Pemilu tahun 2019, dapat disimpulkan dalam upaya meningkatkan partisipasi pemilih, Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut peneliti menarik kesimpulan yang merupakan jawaban dari rumusan masalah yaitu peran KPU dalam meningkatkan partisipasi masyarakat dalam Pemilu adalah mensosialisasikan kepada masyarakat pemilih berkaitan dengan Pemilu di antaranya yaitu: manfaat pilgubsu, nama-nama bakal calon, ajakan untuk memberikan suara nanti pada saat pemungutan suara, tata cara, jadwal, khususnya pada tahap kampanye, tata cara pencoblosan, jadwal pemungutan suara dan pengumuman hasil penghitungan suara. Dilaksanakan dengan berbagai variasi, mulai dari penggunaan alat peraga, media masa dan mendatangi masyarakat secara langsung.

Hambatan yang dijumpai oleh KPU Kabupaten Tanah Laut dalam meningkatkan partisipasi pemilih pada Pemilu 2019 diantaranya mengenai jarak tempuh yang dinilai masih menjadi kendala. Pola pikir masyarakat yang masih acuh tak acuh terhadap pesta demokrasi yaitu pilgubsu, masing-masing mempunyai alasan sendiri mengapa mereka tidak ikut berpartisipasi. Dan berikutnya mengenai DPT, masalah klasik yang tak pernah lepas dari alasan di setiap terselenggaranya Pemilu.

Meskipun jumlah partisipasi pemilih pada Pemilu Tahun 2019 melebihi target Nasional, dari kendala yang ada dan upaya yang telah dilaksanakan tentunya evaluasi juga dilakukan Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut. Ini yang akan menjadi bagian dari acuan nantinya pada saat pelaksanaan atau penyelenggaraan baik pemilihan umum, pemilihan legislatif maupun pemilihan kepala daerah di periode selanjutnya.

Adapun salah satu faktor adanya jumlah partisipasi yang melebihi target, adalah adanya pemilihan presiden dan wakil presiden yang tentunya banyak ditunggu masyarakat di Indonesia khususnya di Kabupaten Tanah Laut. Hanya saja banyak masyarakat yang tidak memperhatikan bahwa disamping pemilihan Presiden dan Wakil Presiden ada juga pemilihan legislatif yang dilaksanakan secara bersamaan di Kabupaten Tanah Laut. Ini yang menjadikan Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut berupaya mensosialisasikan dan mengedukasi masyarakat tentunya.

## **B. Saran-Saran**

Dari hasil penelitian tentang upaya Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut disini penulis memberikan saran yang diharapkan dapat menjadi masukan bagi Komisi Pemilihan Umum Kabupaten Tanah Laut dalam upaya meningkatkan partisipasi pemilih, yaitu:

1. Memetakan dan mengelompokkan kendala-kendala yang berpotensi mempengaruhi partisipasi pemilih, baik dari segi geografis ataupun demografis juga dari segi karakteristik masyarakat di Kabupaten Tanah Laut.

2. Lebih aktif melakukan sosialisasi ataupun mengedukasi masyarakat luas tentang kepemiluan, tidak hanya disaat menjelang pesta demokrasi digelar namun pada jeda waktu antara periode digelarnya pesta demokrasi.
3. Menyampaikan secara jelas dan terperinci mengenai setiap mekanisme yang digunakan saat pemilihan umum berlangsung pada saat sosialisasi.
4. Meningkatkan kesadaran masyarakat tentang kepemiluan, tidak hanya melalui sosialisasi secara tatap muka atau audiensi namun secara online, baik dalam bentuk tulis maupun visual.